

- A medida que avanzamos hacia el Capítulo 19, y dado que he estado ausente, probablemente deberíamos tomarnos un momento para recordar lo que hemos cubierto recientemente.
 - En el capítulo 18, Dios le está enseñando a Abraham a comprender mejor el carácter y la naturaleza de Dios.
 - Él quiere que Abraham esté preparado para criar un pueblo que conozca y siga al Señor Dios.
 - ¿Qué le está enseñando a Abraham?
 - Dios es un Dios de misericordia y justicia, de bondad amorosa y de ira, de gracia y de juicio.
 - Dios castigará a los injustos por su pecado.
 - Y Él concederá misericordia a sus hijos por la fe y los rescatará del juicio venidero.
 - ¿Y qué mejor manera de enseñar esas lecciones que permitirle a Abraham ver a Dios obrando de todas esas maneras en los pozos negros vecinos de Sodoma y Gomorra?
 - Porque dentro de esas ciudades Abraham sabía que había pecadores y santos.
 - Hombres que pervirtieron la creación de Dios y al menos un hombre que se opuso al pecado
 - Y así Dios anuncia –en presencia de Abraham– que juzgará a la ciudad.
 - Y el resto de ese encuentro le correspondió a Abraham responder.
 - Y Abraham respondió, orando para que el Señor perdonara a toda la ciudad si se encontraba un puñado (10 personas) de justos en la ciudad.
 - El Señor estuvo de acuerdo, pero la petición en realidad era la equivocada para Abraham.
 - Quería salvar a Lot y a su familia, pero no pidió específicamente ese resultado.
 - Pero entendemos que Dios convertirá todas las cosas en bien, por eso esperamos ver qué hará Dios con la petición de Abraham.

Génesis 19:1 Los dos ángeles llegaron a Sodoma al anochecer, mientras Lot estaba sentado a la puerta de Sodoma. Al verlos, Lot se levantó a recibirlos y se postró rostro en tierra.

Génesis 19:2 Y él dijo: Señores míos, les ruego que entren en la casa de su siervo y pasen en ella la noche y laven sus pies. Entonces se levantarán temprano y continuarán su camino. "No", dijeron ellos, sino que pasaremos la noche en la plaza.

Génesis 19:3 Él, sin embargo, les rogó con insistencia, y ellos fueron con él y entraron en su casa. Lot les preparó un banquete y cocció pan sin levadura, y comieron.

- Al comenzar el Capítulo 19, es posible que hayas notado similitudes con el Capítulo 18 en la forma en que comienza este capítulo.
 - Por ejemplo, al comenzar el capítulo 18 encontramos a Abraham sentado a la puerta de su tienda.
 - La tienda de Abraham se ha convertido en un símbolo en nuestro estudio de la confianza de Abraham en las promesas de Dios.
 - Hebreos nos dice que Abraham permaneció firme como un nómada viviendo en tiendas.
 - Esta fue su manera de testificar a la cultura que estaba dispuesto a esperar su recompensa en un futuro celestial.
 - Lot, por otro lado, está sentado a la puerta de la ciudad.
 - La puerta de una ciudad era una habitación con varias cámaras construida dentro de la entrada de la muralla de la ciudad.
 - A las personas que venían de fuera para hacer negocios con la ciudad se les permitía entrar por la puerta de la ciudad para reunirse con magistrados u otros funcionarios.
 - Entonces, “sentarse en la puerta” significaba oficiar como juez de la ciudad u otro líder.
 - Lot no estaba viviendo un testimonio de descanso en el Señor; estaba viviendo una vida que abrazaba al mundo.
- Observe el siguiente paralelo en la forma en que Lot saluda a los ángeles.
 - Se levantó de su lugar en la ciudad y se inclinó para recibirlos.
 - ¿Los reconoció Lot como ángeles? Probablemente no al principio, al igual que Abraham previamente.
 - Probablemente era inusual que los hombres visitaran Sodoma dada su reputación de perversión sexual.
 - Cualquier hombre que se aventurara a entrar en esta ciudad estaba pidiendo serios problemas.
 - Así que Lot probablemente estaba tratando de convencer a los hombres para que lo acompañaran a un lugar seguro.
 - Quizás esta fue la razón por la que Lot los saludó con tanta prisa.
 - Quizás tenía la intención de rescatar a cualquier persona que entrara a la ciudad sin ser consciente del peligro.
 - De hecho, eso podría explicar el interés de Lot en sentarse en la puerta.
 - Quizás cumplía esa función precisamente para interceptar a las víctimas potenciales y advertirles o rescatarlas.
 - Por su parte, Lot pudo haber recibido esta posición prominente después de que su tío Abraham había salvado la ciudad.
- Entonces Lot les ofrece a los ángeles que se queden con él y coman.
 - Abraham le extendió una oferta diferente, pero lo hizo por razones diferentes.

- En el caso de Abraham, él quería el honor y la bendición de hospedar a un visitante.
- Y después que Abraham se dio cuenta que estaba hospedando al Señor y a los ángeles, sin duda se sintió agradecido por haber sido visitado.
- Lot extiende su invitación para preservar el honor de los visitantes
 - La diferencia entre estos dos relatos nos deja con la impresión de que la energía y la bendición fluyen en direcciones opuestas.
 - Para Abraham, su vida piadosa y obediente había conducido a un descanso tranquilo en su tienda, listo para recibir al Señor y recibir Su bendición.
 - Pero Lot está sentado en la ciudad, trabajando en el mundo y ansioso por dar algo de bendición a los mensajeros del Señor.
- ¿Qué persona preferirías ser?
 - La respuesta es obvia ¿no?
- Cuando Abraham hizo su oferta, el Señor estuvo de acuerdo.
 - Pero cuando Lot hizo su oferta, los ángeles inicialmente respondieron que no.
 - Esto hace que Lot los inste aún más a quedarse con él.
 - Finalmente llegaron a un acuerdo.
 - Una vez más, Lot tiene que gastar más energía.
 - A lo largo de esta historia, tome nota de lo duro que debe trabajar Lot para obtener las cosas que le llegan fácilmente a Abraham.
- Finalmente, observe que aquí Lot sirve pan sin levadura a sus invitados.
 - El pan sin levadura se parece a una galleta, ya que no tiene levadura y no se le da tiempo para llevar.
 - Pero en el capítulo 18, a Sara se le dice que haga pasteles de pan, incluido el amasado del pan.
 - Esto indica un pan que se convierte en una torta, lo que requiere muchas horas de preparación.
 - Lot está bajo estrés y presión para avanzar con la comida rápidamente por temor a que su velada se interrumpa.
 - Abraham estaba tranquilo y Lot tenía prisa.
 - El contraste es tan notable, especialmente porque sabemos que ambos hombres eran hombres de fe.
 - Ambos conocían al Señor y confiaban en sus promesas por fe, y sin embargo, cada uno vivía vidas tan diferentes.

Génesis 19:4 Aún no se habían acostado, cuando los hombres de la ciudad, los hombres de Sodoma, rodearon la casa, tanto jóvenes como viejos, todo el pueblo sin excepción.

Génesis 19:5 Y llamaron a Lot, y le dijeron: ¿Dónde están los hombres que vinieron

a ti esta noche? Sácalos para que los conozcamos

- Ya era tarde y se acercaba la hora de dormir cuando la casa de Lot fue rodeada.
 - Los hombres de la ciudad estaban en la casa de Lot buscando a los visitantes.
 - Está claro que Sodoma no recibía visitantes muy a menudo, y cuando lo hacía, la noticia se difundía rápidamente.
 - En pocas horas, los hombres de la ciudad se habían organizado y acudieron a la casa para atender a los invitados.
 - El grado de depravación es realmente asombroso.
 - Incluso hoy en día rara vez vemos este tipo de depravación universal.
 - En verdad, este pueblo había llegado a la profundidad del pecado humano.
 - Es particularmente triste ver que el grupo incluía tanto a jóvenes como a ancianos.
 - Ni siquiera la edad había traído sabiduría a esta ciudad.
 - Desde afuera de la casa de Lot lo llaman exigiendo ver a los visitantes.
 - Y dicen que quieren tener relaciones, lo que significa que tienen la intención de violar en grupo a estos hombres.
 - Esto es algo que sólo esperamos ver en una prisión.
 - Ahora vemos más claramente por qué Lot estaba tan preocupado por estos hombres y trabajaba tan duro para mantenerlos y alimentarlos rápidamente.
 - ¿Cómo llegó Lot a este tipo de vida?
 - Entró en un trato con el mundo.
 - A cambio de permitirle vivir entre ellos y disfrutar de sus éxitos y comodidades mundanas, Lot intercambió su paz mental y la vida tranquila de un hombre de fe.
 - Pablo manda a los creyentes a tener como ambición llevar una vida tranquila (1 Tes. 4:11)
 - Y aunque la experiencia de Lot es ciertamente un ejemplo extremo, es una representación precisa de los desafíos que enfrentan los creyentes cuando se casan con el mundo.
 - Y para ser más específico, Lot tomó una decisión tras otra de vivir como un incrédulo en lugar de vivir de maneras que caracterizaran al pueblo de Dios.
 - Adoptó su estilo de vida y se puso en peligro.
 - Y durante todo ese tiempo Abraham tomó decisiones opuestas.
 - Llegar a una historia como la de Lot y ver el contraste entre Lot y Abraham nos obliga a considerar nuestras propias decisiones de vida.
 - Cada día nos enfrentamos a una elección tras otra: conformarnos a la palabra de Dios o al mundo.

- Algunas ocasiones las elegimos por una cosa y otras por la otra.
- ¿Has notado que a medida que persigues el mundo, la vida se vuelve más agitada, más estresante, más desafiante?
 - Obviamente, seguir a Dios puede traer sus propios desafíos y pruebas.
 - La obediencia no es garantía de una vida fácil
- Sin embargo, la Escritura promete que las pruebas que vienen con la obediencia fiel solo servirán para hacernos crecer y fortalecernos, sin que nos falte nada.

Santiago 1:2 Tengan por sumo gozo, hermanos míos, cuando se hallen en diversas pruebas,

Santiago 1:3 sabiendo que la prueba de su fe produce paciencia,

Santiago 1:4 y que la paciencia tenga su perfecto resultado, para que sean perfectos y completos, sin que nada les falte.

- Los problemas que produce la vida mundana, por otro lado, nos desgastarán, nos quitarán energía y ahogarán nuestra madurez espiritual.
- Abraham es fuerte, firme, habla con Dios y escucha su consejo.
 - El Señor invita a Abraham a conocerlo mejor y unirse a su obra.
 - Y el Señor trae bendiciones a Abraham incluso cuando Abraham da un paso en falso aquí y allá.
- Lot, por otro lado, está agotado, temeroso, estresado y cansado por el esfuerzo interminable de compensar el pecado de aquellos que lo han rodeado.
 - El Señor no pasa tiempo con Lot, como es evidente por la necesidad de enviar a estos mensajeros en una gira de investigación.
 - Y cuando el Señor visita a Lot, es una misión de rescate en la que Lot es llamado a dejar el mundo atrás.

Génesis 19:6 Entonces Lot salió a ellos a la entrada, y cerró la puerta tras sí,

Génesis 19:7 "Hermanos míos, les ruego que no obren perversamente," les dijo Lot.

Génesis 19:8 "Miren, tengo dos hijas que no han conocido varón. Permítanme sacarlas a ustedes y hagan con ellas como mejor les parezca. Pero no hagan nada a estos hombres, pues se han amparado bajo mi techo."

Génesis 19:9 ¡Hazte a un lado!, dijeron ellos. Y dijeron además: Este ha venido como extranjero, y ya está actuando como juez; ahora te trataremos a ti peor que a ellos. Se lanzaron contra Lot y estaban a punto de romper la puerta,

- Ahora llegamos a la parte más inquietante de la historia de Lot (al menos hasta ahora)

- Lot está decidido a salvar a sus invitados de la humillación, por no hablar de la violencia, del ataque de esta turba.
 - No es difícil entender el deseo de Lot de proteger a sus invitados.
 - Pero en el antiguo Oriente, era de suma importancia que un anfitrión cuidara del bienestar de sus invitados.
 - Lot entendió muy bien este requisito.
 - Está decidido a preservar su responsabilidad social y su dignidad personal.
- Entonces intenta salir a razonar con la multitud rebelde.
 - Hay algunos detalles importantes en este pasaje.
 - Primero, Lot llama a estos hombres sus hermanos.
 - Este es un término revelador
 - Lot ha llegado a identificarse con estos hombres como sus hermanos en cierto sentido.
 - Claramente, Lot no está emparentado con este hombre, por lo que sabemos que no se refería al término en el sentido de hermano físico.
 - En Génesis 13:8, Abraham había dicho que él y Lot eran hermanos, en el sentido de que eran parientes y debían mostrar amor y respeto el uno por el otro.
 - Pero ahora Lot llama a estos hombres malvados de Sodoma “hermanos”.
 - Ni siquiera Jesús estaba dispuesto a llamar a su familia terrenal sus hermanos.

Mateo 12:47 Alguien le dijo: «Tu madre y tus hermanos están afuera y te quieren hablar».

Mateo 12:48 Pero Jesús respondió al que le hablaba y dijo: ¿Quién es mi madre y quiénes son mis hermanos?

Mateo 12:49 Y extendiendo su mano hacia sus discípulos, dijo: He aquí mi madre y mis hermanos.

Mateo 12:50 “Porque todo aquel que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos, ése es mi hermano, y hermana, y madre.”

- Pero ¿en qué sentido lo decía entonces?
 - ¿Eran éstos sus amigos?
 - Mira su respuesta a su reprimenda.
 - Se distanciaron rápidamente de él.
 - Lo llamaron extraterrestre
 - Aunque Lot quería llamarlos hermanos, ellos le recordaron que él no era uno de ellos.

- Luego lo empujaron con fuerza para pasar junto a él hacia la casa.
- Obviamente, no eran sus hermanos de ninguna manera.
 - Cada vez es más evidente que Lot ha olvidado cuál es realmente su familia, aquella en la que debería encontrar su identidad.
 - Pero nunca se dejaron engañar.
- No olvidemos nunca que por mucho que queramos identificarnos con amigos del mundo incrédulo, ellos nunca nos aceptarán a menos que dejemos atrás todo lo que nos identifica con nuestra fe.
 - En el momento en que comenzemos a actuar nuevamente de acuerdo a nuestros valores espirituales, nos renegarán en un instante.
 - Nuestra perspectiva espiritual traerá convicción y causará fricción.
 - Irónicamente, somos nosotros los que nos dejamos engañar, pensando que podemos encontrar un punto común.
- Cómicamente, Lot pide a la multitud que no actúe malvadamente.
 - ¿Qué posibilidad tiene esta afirmación de persuadir a la multitud?
 - Si simplemente pedirle a la gente malvada que no actúe mal funcione, no necesitaríamos cárceles.
 - Si esto funcionó ¿por qué no les preguntó hace mucho tiempo?
 - Obviamente no funciona y no funcionó aquí.
 - Lot no está dispuesto a reconocer que las personas con las que ha elegido identificarse no son su familia ni sus amigos y no comparten sus valores.
- Y finalmente, vemos hasta qué punto Lot está dispuesto a compartir la depravación de esta ciudad.
 - Increíblemente, Lot ofrece a la multitud sus dos hijas vírgenes en lugar de los hombres.
 - Como padre de una hija adolescente soltera, encuentro incomprendible la declaración de Lot.
 - ¿En qué estaba pensando Lot?
 - La primera y obvia respuesta es que consideraba esta opción como el menor de dos males, pero sigue siendo una respuesta bastante pobre.
 - ¿Cómo explicaría esta decisión a sus hijas?
 - Lo más probable es que Lot haya sopesado los dos posibles cursos de acción en términos de cómo impactarían su reputación personal.
 - Si permite que violen a los invitados, su reputación como anfitrión quedará arruinada, lo que sería una profunda vergüenza.
 - Observe su referencia a los hombres que vinieron “bajo mi techo”.
 - Si, por el contrario, sus hijas fueran agredidas, él y su familia serían percibidos como víctimas de un delito.
 - Sus hijas habrían quedado deshonradas, con pocas posibilidades de

- encontrar marido y probablemente heridas o embarazadas.
- Pero al menos Lot habría conservado su honor social.
 - Y sería mejor para Lot permitir que sus hijas se convirtieran en víctimas que sufrir él mismo la desgracia social.
 - Cualquiera que fuera lo que Lot estaba pensando, esta oferta dice mucho acerca del estado del espíritu del hombre y la corrupción evidente en su caminar con el Señor.
 - Lot fue salvo por la gracia de Dios, según la palabra de Dios, pero era una pobre excusa de seguidor de Dios.
 - Lot es un ejemplo de lo que les sucede a los hombres salvos por gracia pero cautivados por el mundo.
 - Estoy seguro de que el primer día que Lot llegó a Sodoma no habría ofrecido a sus hijas a una multitud extraña de hombres.
 - ¿Nos preguntamos cómo logró evitar tal ataque?
 - ¿Qué tipo de acuerdos tuvo que hacer para mantenerse a salvo de los violadores homosexuales?
 - Si hubiera estado dispuesto a ofrecer a sus hijos, ¿qué no habría hecho para permanecer en paz en esta ciudad?
 - Durante los 25 años que lleva en esta ciudad, el constante bombardeo de pecado lo ha desgastado, y ahora se ha convertido en el tipo de hombre dispuesto a intercambiar a sus hijas por extraños.
 - Que la lenta y larga caída de Lot sea un recordatorio para todos nosotros.
 - Negociar con el mundo es como dormir con el enemigo
 - Te has metido en la cama con algo que quiere extinguir la luz dentro de ti y aplastar tu espíritu.
 - Y tienes que aprender a dormir con un ojo abierto, atento a los ataques.
 - Y a medida que te cansas en la lucha, comienzas a perder terreno como le pasó a Lot.
 - Cuanto más jugamos, más nos cansamos y, al final, el mundo gana.
 - Entrégate a Hollywood y te hipnotizarán.
 - Vende tu alma al centro comercial, a la oficina o al campo de golf y también te quitarán tu paz mental y tu energía espiritual.
 - Como la semilla que crece alrededor de espinos que la ahogan (Lucas 8)
 - Si nos asociamos con el vicio y la vulgaridad y la crudeza y la promiscuidad y el paganismo y el ocultismo y la brutalidad y el materialismo, simplemente observe lo que eso hace con nuestra condición espiritual a lo largo del tiempo.
 - Quizás el primer año o dos las cosas vayan bien.
 - Pero regresa dentro de 25 años, y tal vez tú también estés dispuesto a vender a tu familia para preservar tu orgullo y ahuyentar a los demonios de tu vida.

- ¿Por qué ir allí?
 - Reflexiona sobre Abraham y su vida.
 - No era perfecto, pero permaneció en su tienda de dependencia del Señor.
 - Él descansó en el Señor
 - La provisión del Señor siempre fue suficiente
 - La voz del Señor era toda la alabanza que necesitaba.
 - La visita del Señor fue un honor para toda la vida.
 - Y su paz vino de mirar hacia la eternidad para su cumplimiento.